

**Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus**

München, 29.01.2026

**Antragspaket besserer ÖPNV für München III:
Saubere und funktionierende S-Bahnhöfe**

Antrag

Der Oberbürgermeister wird gebeten, sich beim Freistaat dafür einzusetzen, dass die Deutsche Bahn ihrer Verantwortung für den Betrieb und Erhalt der Münchner S-Bahnhöfe in angemessener Weise als bisher nachkommt. Insbesondere soll sichergestellt werden, dass die Bahnhöfe sauber und in einem funktionsfähigen Zustand sind.

Begründung:

In einem bayernweiten Bahnhofsraking der Bayerischen Eisenbahngesellschaft (BEG) belegen die Bahnhöfe in der Region München den letzten Platz. Durchgeführt wurde das Ranking durch unabhängige Testpersonen, die die Bahnhöfe und Haltepunkte einmal pro Quartal bewerten. Insgesamt wurden in der Region München 152 Stationen anhand der Kriterien Sauberkeit, Funktionalität der Ausstattung, Fahrgastinformation und Gesamteindruck geprüft. Auf der Bewertungsskala von -100 bis +100, wobei +100 das bestmögliche Ergebnis darstellt, erreichten die Bahnhöfe in der Netzregion München einen Wert von -47,5 und damit das schlechteste Ergebnis aller untersuchten Netzregionen im Freistaat. Der bayernweite Durchschnitt lag bei -14,03 Punkten. Mit 37,83 erreichten die Bahnhöfe im Netz der Westfrankenbahn das beste Ergebnis¹.

Dieses Ergebnis legt den schlechten Zustand der S-Bahnhöfe in München hinsichtlich Sauberkeit und Funktionsfähigkeit der Stationsausstattung eindeutig dar und verdeutlich abermals den erheblichen Handlungsbedarf. Die Münchner S-Bahnhöfe sind für viele Pendler*innen sowie Besucher*innen der erste Kontaktpunkt mit der Landeshauptstadt. Ein ungepflegter und funktional eingeschränkter Zustand der Bahnhöfe wirkt sich negativ auf das Sicherheitsgefühl, die Aufenthaltsqualität und das Image der Landeshauptstadt aus. Saubere, gut ausgestattete und verlässlich

¹ <https://beg.bahnland-bayern.de/de/pressemitteilungen/BEG-veroeffentlicht-erstmals-Ranking-zur-Stationsqualitaet-im-Bahnland-Bayern>

funktionierende Bahnhöfe sind ein wesentlicher Teil einer attraktiven öffentlich Infrastruktur, weshalb es notwendig ist, dass die Deutsche Bahn zu verstärkten Maßnahmen zur Reinigung, Instandhaltung und Verbesserung der Münchner S-Bahnhöfe anzuhalten.

Fraktion Die Grünen/Rosa Liste/Volt

Initiative:

Dominik Krause

Paul Bickelbacher

Gudrun Lux

Sofie Langmeier

Mona Fuchs

Florian Schönemann

Christian Smolka

Felix Scroll

Anja Berger

Mitglieder des Stadtrates